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! ! ! !本报讯 据京华时报报道，昨天，中国
红十字会第九届理事会第三次会议暨红
十字在行动报告会在京召开。今年，全国

各级红十字会共募集款物 !"#$%亿元。据
介绍，虽然受郭美美事件影响，个人捐赠
额非常少，但捐赠总量同比仍略有增长。

个人捐赠非常少，总量略有增。红十字总会晒“账本”，重申———

“郭美美事件和红会没有直接关系”

扶老人撞老人再度纠结
金华市民吴俊东被判赔偿7万余元

【郭美美事件】审计报告选择合适时机公布

! ! ! !!新闻回放"今年 !月初!中国红十字会

向社会承诺"两公开两透明#!即捐赠款物公

开!财务管理透明!招标采购公开!分配使用

透明$今年 !月 "#日!中国红十字会总会捐

赠信息发布平台上线试运行!捐赠人可查青

海玉树地震的捐赠收支等情况$

赵白鸽表示，总会正在建设全国联网
的“中国红十字会综合管理信息系统”，以
加快实现红十字会系统接收捐赠款物及

使用的信息化管理。
她介绍，信息系统包括人、财、物、项目、

志愿者处等五部分，“预计今年年底可以在
试点县运行，明年在省一级铺开，&年内可
以在全国运行”。她表示，有了该信息系统，
一旦有捐款信息就会输入到系统里，如果要
编造信息就不容易了，“我们和省里必须建
立一个直接的沟通，包括捐赠情况等，如果
捐款捐物不把住，将来糟糕的故事会很多。”

! ! ! !!新闻回放" $月%&日!网友郭美美在网

上炫富! 并称自己是中国红十字会商业总

经理$郭美美称!其所在的公司与红十字会

有合作关系!简称红十字商会%后经证实为

中国商业系统红十字会!简称商红会&$

红会常务副会长赵白鸽说：“这个事
实际上很简单，就是红会批准了一个商业
红会，商业红会在没有投一分钱的情况
下，自己去找企业，结果找来了一个王鼎
公司，王鼎公司有一个王军，郭美美和王
军不知道是什么关系，王军给她买了车、

买了包。就是这样一个故事。”
郭美美事件发生后，中国红十字会总

会曾于今年'月发表声明称，将邀请审计机
构对商红会成立以来的财务收支进行审
计，并商请中国商业联合会成立调查组，调
查媒体所反映的商红会运作方式问题。

赵白鸽说，目前针对商红会的审计报
告已经出来，但报告怎么公布、什么时候
公布内部还存在争议，“我们会选择合适
的时机公布”。她同时强调，郭美美事件和
红会没有直接关系。

【信息平台】捐款信息全国联网三年内可运行

! ! ! ! !新闻回放"中民慈善信息中心之前

公布的监测数据显示!自 $月下旬郭美美

事件发生后! 全国 !月份社会捐款数为 '

亿元!环比下降 '&(!慈善组织 $ 到 ) 月

的捐赠额降幅则达到 )$*$+$ 红会接收的

捐赠也有所减少$

昨天，中国红十字会总会发布 ()""

年财务收支情况报告。全国各级红十字会
今年共募集款物 !"#$%亿元，共投入救灾
款物 ("#$!亿元，人道救助款物 "'#**亿
元（含上年结余）。

报告显示，从 ()")年 ")月 "日至今
年 $月 &)日，中国红十字会总会接受国
内外组织和个人捐赠折合人民币 *+*%!%

亿元。赵白鸽说，今年个人的捐款相对往

年来说非常少。她表示，这可能有两个原
因，一是因为今年没灾没难，有一些水灾、
旱灾也是局部的灾难，涉及的人员面比较
小，“另一个重要原因就是 ,月 (-日以后
的网络事件。大家因为发生怀疑了，所以
个人捐款有很大的减少”。

红会秘书长王汝鹏说：“今年的个人
捐款虽下降，但捐赠总量和 (--%年以前
的常态年相比，不但没有减少，而且略有
增长。”不过，他表示，目前红会没有统计
今年个人、企业捐款的具体数据。

中国红十字会表示，今后将实行财政
资金和社会捐赠资金分开管理，研究适合
红十字会捐赠管理的会计制度，并开展廉
政风险防控机制建设

【捐赠款项】财政资金与捐赠资金将分开管理

【弃婴事件】全面调查和清理整顿冠名红会医院
! ! ! ! !新闻回放'##月初!佛山南海区红十

字会医院护士将一名活着的男婴!当做女

死婴丢弃在厕所$随后赶来的家属坚持要

看孩子!这才发现孩子仍有呼吸$

据了解，目前全国冠名红十字会的医
疗机构共有(&,-个，其中江苏省最多，有
"$(个，河南和四川有"*%个，北京有'个。

赵白鸽说，明年将组织专家队伍对全
国冠名红会的医院进行一次全面的调查
分析和清理整顿，存在极端营利、信誉非
常坏或有重大医疗事故的冠名医院，将全

部拿下。
赵白鸽表示，冠名医院不会取消，因

为很多红十字运动是通过卫生救护系统
来实现的。在汶川地震中，冠名医院的志
愿者就起了重大作用，“所以今后我们只
能来加强它，把这个品牌打造起来，而不
是把它毁掉”。

赵白鸽说，将建立严格的准入机制和
淘汰机制，“未来对红十字的使用，必须从
品牌管理的角度来开展，保证红十字的品
牌形象”。

! ! ! !近日! 浙江省金
华市民吴俊东在各大
微博(论坛发帖!称自
己搀扶摔倒老人被判
赔偿七万余元! 该事
件引发了社会关注$

究竟吴俊东是扶起老
人还是撞倒老人)
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诉讼
(-"-年""月(&日中午"(时许，浙江金华市

婺城区汤溪镇云头岭路段发生一起交通事故，
一对骑电动自行车的夫妇胡启明、戴聪球摔
伤。吴俊东告诉记者，当时他正驾驶一辆三轮
摩托车行驶，看到前方有一辆电动自行车在右
侧车道行驶，车上坐着一对老年夫妇，他就按
了喇叭超车过去。

吴俊东说：“等我超车过去一段距离后，后
面传来一阵惊叫。我回头看见那对老年夫妇已
经摔倒在地上。当即我就回头去扶两位老人。”

没想到摔倒在地的戴聪球开口就说，你开
车怎么这么不小心？你把我们撞伤了。老太太
的话让吴俊东傻了眼。当时被吓到的吴俊东立
即打电话向父亲求助，并将老人送到医院。赶
来的吴俊东父亲还垫付了"---元医疗费。

胡启明在警方的笔录中坚称是吴俊东撞
倒了他们，并要求赔偿损失%#(万元。吴俊东则
认为，自己只是出于好心去扶老人。僵持不下
的双方最终进行了法律诉讼。经金华婺城区人
民法院一审、金华中级人民法院二审，法院判
决由被告吴俊东承担本次事故原告损失的
'-.，赔偿原告'&*%-#"%元。

今年("岁的吴俊东，是婺城公安分局汤溪
派出所的一名协警，父母是普通农民，农活闲
时帮村里代加工菜子油来赚钱。目前，吴俊东
家榨油机器已被金华执法部门查封，如果到今
年"(月"*日，即强制执行终审判决的截止期，
吴俊东还没有付清'#&万余元赔偿将被拘留。

争议
案件的焦点集中在两车是否发生了刮碰。

金华市公安局交警支队直属三大队出具的道
路交通事故证明中称：吴俊东驾驶的三轮摩托
车和摔倒的胡启明夫妇驾驶的电动自行车“是
否碰撞和刮擦无法证实”“事故责任无法认
定”。金华市公安局婺城分局物证鉴定室检验
报告称：“该车右侧外端油漆面未见未发现新
鲜的擦划痕迹和大面积灰尘擦划痕迹”“送检
的三轮摩托车与电动车相对应处未发现碰撞
产生的痕迹”。

然而，这两份物证在法院审理案件过程中
并未被采信。,月&日，法院开庭审理此案。法院

认为，虽然现有证据未能证明吴俊东在超车过
程中是否与胡启明发生直接碰撞，但从事故发
生路段路况看，吴俊东在行驶过程中未尽安全
驾驶责任，应承担主要责任；胡启明承担次要
责任。因此，一审判决吴俊东赔偿'#&万余元。

吴俊东不服，又向金华市中级法院提起诉
讼。%月&-日，法院二次开庭审理。法院认为，结
合当时的事故场景分析，并根据民事诉讼高度
盖然性的司法原则，认定胡启明翻车与吴俊东
疏忽大意超车之间存在因果关系。因此，法院
驳回吴俊东的上诉，维持原判。

金华中级人民法院在给媒体邮件作出解
释：吴俊东本人在笔录中告诉其父亲说出事故
了，该笔录具有真实可信性；有目击证人证实，
吴俊东的车还未完全超过电动车时，就看见电
动车左右晃动两下，之后，车上两位老人摔倒
在地上；两位被害人夫妇陈述内容一致，而戴
聪球的伤情与其陈述事故经过吻合；据交警部
门现场勘察证明，事发现场道路平直，胡启明
电动自行车性能符合安全技术标准。

热议
与此前发生的“彭宇案”“许云鹤案”一样，

吴俊东案再一次成为公众热议的焦点。
国家行政学院讲师、法律博士张效羽说，

人们的道德需要自觉，但也不能离开法律的保
护和“撑腰”。法官如果不坚持“谁主张，谁举
证”以及“以事实为依据，以法律为准绳”等司
法原则，无视交通部门出具的直接证据，却利
用在双方证据都不足时才使用的“高度盖然
性”原则，从而推出一个不公的判决，其危害要
比诬陷者更甚。

相关社会学专家则认为，路人们在“想帮”
与“不敢帮”之间的思想挣扎，归根到底是公众
对自身权益的焦虑和社会保障体系的阙如，使
正常的道德规范受压产生扭曲、畸变。

记者采访获悉，在二审判决前，吴俊东在
上班途中，看见一位素不相识的孕妇摔倒在地
上，一位老人在旁边焦急地要找车去医院。他
急忙骑着摩托车去镇上叫来了出租车，并把孕
妇扶到了车上。“不管官司结果是什么，看见有
人在路上遇到困难，我还是会去帮忙，助人为
乐应该是每个人的一种本能。”吴俊东说。
记者 商意盈%据新华社杭州#%月!日专电&


